

文教厚生委員会視察報告（市内視察）

令和6年11月21日

有田市議会議員 文教厚生委員会
委員長 花野 仁志

視察日 令和6年11月6日（水）

視察先 **BIG SMILE PARK**

えみくる有田

有田市立 有和中学校

1. BIG SMILE PARK

令和6年4月開始から7か月経過のなか、今後の利用者数を増やしていくかが課題である。管理者も月1回程度のイベントの開催意志もあるなか、先般、荒天によるダム放水のため中止となった「第22回有田ふるさとうまいもんまつり」などをそうした影響の受けない場所として開催候補地とすることも考えられる。

現在、イベント時は、港小学校のグラウンドを駐車場として借りているが、学校行事と重なることも考えられるため、駐車場の不足の解消は喫緊の課題である。

また、使用状況が土、日、祝日に偏る傾向であるなか、現在、動物の立ち入りは禁止されているが、市民の方からは、ドックランなどの場所として希望する声も多数あり、平日での来場者を増やす1案ではないかと考える。

2. えみくる有田

令和4年4月開始から月間利用者が14,000人から16,000人と安定した利用者数であり、施設のキャパとしては埋まっていると判断している。希望するジム機器の空き待ちの方が見受けられるが、さらに室内にはジム機器を増設するスペースがないため、使用可能スペースとして、プール練習を観覧する場所が考えられる。

今後ミズノさんの企業努力で質の向上も含め、健康増進の結果として健康な人が増えてどうなったかまで測れる指標があると、目標を定めることにも繋げられるのではないかと考える。

3. 有和中学校

今回の視察では、完全統合された状況で、それぞれのクラスの授業を参観させていただきました。

生徒の自主性を伸ばそうとする教育がなされ、IT機器の取り扱いにも慣れ、リ

モート授業にも対応し、柔軟な取り組みを感じられた。

学力テストについては一つの目安と考えます。一概に学力テストの結果だけで良し悪しを決めるのではなく、主体性、多様性、創造性と現在の子供たちに必要とされる学びに共感いたしました。

また、学力だけでなくスポーツ・文学・個性など、個々の得意とする分野も見極めて伸ばしていくよう今後も頑張ってください。

クラブ活動では、体育会系 15 種、文化系 3 種となっていますが、今後のクラブ活動のあり方（特に体育会系）の検討もなされていますが、文化系の 3 種は少ないかと思われます。

今後の参考にする意味合いで子供たちに「どのようなクラブがあればと」アンケート調査を体育会系・文化系問わず実施してみるのも良いかと思えます。

今回も給食を試食させていただきました。前はパン食で、今回は御飯食でありましたが、御飯の時はふりかけ、パンの場合バターやジャム系の 1 品を増やすことをしていただきたいと感じました。

また、遅くまで練習をしている熱心なクラブ活動も見受けられます。給食から 4～5 時間経過しているのに、クラブ活動に何時間も費やす子供たちには（先生も含む）練習前、練習後に少し何か食べれるようにパンやジュース、カップラーメン自販機又は、売店設置していただける業者と提携するなど考えても良いのではないかと思います。

私立の中学校には上記のことが取り入れておられるようです。

以上文教厚生委員会の市内視察報告といたします。